

時事新報

土地建物處分規則

昨年八月勅令第六十二號を以て東京市區改正條例の發布ありその第十五條より土地建物處分方法は別之を定むとありて當時未だ其規則を公布せられざりしは蓋し是等の處分は人民の所有權に關するものにして其事關より容易ならざるが故に政府にても特之に重きを置き審議を盡し能く其利害の在る所を探究したる上より市民の私權に影響を及ぼすこと最も少なき方法を採用せんとすの注意に出たるものならん爾來今日まで半箇年を閲したる其間に改正條例も依て組織されたる市區改正委員會は屢に會議を開て改正の設計に就き議定しざる所ありし由り聞かざりしが固より公開の議會にあらざれば其模様如何は我々の得て知るべきであらざるべしより委員諸氏が熱心執筆するを見て其事の着々進歩の中にあると下知するのみ夫と就ても市民の私權上に大關係を有し改正事業の骨髄とも云ふべき土地建物處分法は如何に定めらるゝならん日々その發布を望み居たるに去月廿八日勅令第五號就て急々東京市區改正土地建物處分規則を公布せられたり規則は僅々五條に過ぎずして官有地民有地及び其地に屬する建物植物の處分法、及び新築、増築、改築に關する制限法を定めざるものなり簡便にして盡せりと云ふべし抑も土地建物處分は假令民事の小なるものにして人民の私權に關する事なれば鄭重に鄭重を加ふべきと勿論なれども從來日本の人民には私權の考甚だ薄く隨て其所有物も對する處分の如きも至て手軽き風にして官用又は公用の爲め人民所有の土地建物を買上ぐるには買上規則の設けありて授受の手續極めて容易なれども人民には左までの苦情もなく世間にも之を通常視して怪しまざるの慣習なり左れば今回の處分規則の如きも實と云へば日本帝國の首府として百萬の人民が已れの城郭と雖も數百年來金匱無敵の住居を一朝に變改する大事件あれば其關係する所極めて大なるに相違なしと雖も年々其習慣として斯る事は毫も怪しまざるの風なれば其事の重大なるにも似ず處分規則の簡便なるは畢竟其の慣習の然らしむる所なりとして我輩も亦これを怪しまざるのみ

右の次第にて我輩は今回の處分規則に就き別に意見を陳ずるもなかるべしと雖も古來の慣習として私權の消長に關する重大なる事件を輕く看過して怪しまざるの風は從來國の爲めに謀りて利害如何なるべきや經世家の大に注意を要する所なるべし聞く所に據れば西洋諸國にて商賣中心の都府は何れも市街道路の區劃に注意を加へ殊に米國新開の都府の如きは最初より豫め其區劃の設計をなしたる後漸次に市區を成したるものなるが故に其整然たるものと恰も基盤の目的如き處もあれども去て歐洲の舊都府中特に倫敦など至れば其規模の大にして氣象の壯あるも拘らず賣買上又は其他の點より市區の區劃を觀察するときは其不完全なる處多しと云ふ然り而して倫敦市民の如く商賣に熱心にして且其實力に豐する者が如何なれば斯くも不完全なる市區の設計に就きざるか一見先づ驚く可きに似たりと我輩は倫敦の市區を觀察するものさへあるに倫敦の市區は政兵の侵入を便にす可しとの反對説も

あるもならんされども市區の改正には如何なる異議のあるべきや人或は英人は保守の精神に富めるが故に不便とは知りながら不完全なる舊市區の區劃に満足するものなりと云ふものあれば彼の英人の商賣に熱心あるは苟も營利の爲めとあれば海外萬里瘴毒野蠻の危險をも顧みざるの常なるも眼前、商賣に不利あるものにして久しく英人の目を発るゝものある可らず然るに今市區改正の事のみ獨り黙々し付するものは他に重大なる理由の存するものと判断せざるを得ず我輩の説に依れば其理由とは即ち英人が私權を重んずるの氣風にして倫敦府中の寸土尺木いづれも英人の私有に屬し此人民の私權は如何なる勢力を以てするも決して破るべからず即ち倫敦市區改正の行はれざる所以として一方より見れば事、其だ妙あらざるが如くあれども其妙あらざる所も英の國家の爲に却て大に妙なる所なれ顧みて我國の有様と見るに國民は私權の考至て薄弱にして百萬の所有權、一片の法律を以て之を左右し敢て不平あるもなき國家の長計と云ふ可き否や市區の改正固より美事なれども其實施の一段に至り陰に陽に毫も市民の私權を害するものと云ふのみならず此一事と共其却て私權の重きを知らしむるの好機會もある可し理事者は果して此邊まで思ひ至りしや否や事の序に記して以て大方の教を乞ふものなり

大藏省告示第十四號

○大藏省告示第十四號
 一 本年二月勅令第六號鐵道設備補充公債條例ニ據り鐵道設備補充公債額面二百萬圓ヲ募集スルモノトシ其價格ハ證書額面百圓ニ付金百圓トス
 一 應募者ハ來ル二月十五日ヨリ同二十日迄ニ應募金額價額及住所姓名ヲ詳記シ日本銀行本支店又ハ代理店ニ申込ムヘシ
 一 應募者ハ申込ノトキ應募額百圓ニ付金十圓ノ割合ヲ以テ保證金ヲ拂込ムヘシ
 一 大藏大臣ハ來三月五日マテ各應募者ニ交付スヘキ證書ノ高チ定メ日本銀行ヨリ通知セシムルニ付其高ニ對スル金額ノ内保證金ヲ引去リ跡金ノ拂込ニ二期ニ分テ來三月十五日ヨリ同二十一日マテ第一期トシ同四月十日ヨリ同十五日マテ第二期トシ第一期ニ證書額面百圓ニ付金五十圓第二期ニ殘額ヲ拂込ムヘシ
 一 前各項ノ外ハ整理公債募集ノ手續ニ據ルモノトス
 明治二十二年一月廿九日
 大藏大臣 伯耆松方正義

授爵及辭令

○授爵及辭令 明治二十二年一月廿九日
 授爵
 特旨ヲ以テ華族ニ被列
 津輕 權磨
 津輕 權磨
 在職任官ニシテ高等試驗ヲ受ントスル者ハ豫メ本局長官ノ允許ヲ受ヘキ成規ナルニ右願者ニ對シ直ニ許可ヲ與ヘタルハ不都合ニ付證書ス
 始審裁判所判事(小倉支廳) 村山 木郎
 裁判官檢察官同巡視規程第十一條未項ノ條件ヲ觀察シタルハ始審裁判所長ノ職權ヲ侵犯シタル者ト看認ム因テ證書ス
 治安裁判所判事(三次治安) 粕谷 萬壽
 醫業ニ關スル犯罪者處刑濟其筋ヘノ通知ヲ遺漏シタルハ成規ニ違フ者トス因テ證書ス(以上一月廿八日司法省)

亞非利加の奴隷

○亞非利加の奴隷 亞非利加大陸に奴隷賣買の始まりしは歴史なかりし前の事にして爾後回教を奉ずる諸國の人民は競ふて其賣買に従事し遂に亞非利加大陸より歐洲に奴隷を輸入するに至り中世紀の末頃には伊、佛、英の諸國に公然奴隷市場を設置して數多の奴隷を搭載

したる商船常に歐洲の諸港に碇泊する中にも取り分け英國は奴隷貿易の中心にして李蒲の如きは奴隷の骸骨を以て市街を蔽ふとの評判ありし程にて同所に入港する奴隷船は年々百艘に下らざりしも有名なる英國の慈善家グラントウツル、シャーマン、氏出で、奴隷解放論を唱へ大政治家ウイナル、ペルフォース、氏之を賛成して千八百零七年解放案の英國議院を通過するに及び歐洲諸國の民皆迷夢を覺醒し爾來數十年間に諸國皆其賣買を禁止するものとなりしかば今日には只亞刺比亞人々亞非利加の内地に於て黒奴を捕へ之を賣買するのみとされり而して亞刺比亞人は數年前迄亞非利加の海岸に於て賣奴の業を營むを得たりと云へ共英獨等の諸國が同大陸の海岸地方を占領し軍艦を發して嚴密に奴隷船を詮索せし爲め從來の如く自由に土耳其、波斯等へ輸入するを得ずアンソバルの東岸まで密に貿易を營り然るも英國政府のスマン遠征に失敗せし以來内地の賣買は益々盛大にしてカーツィムは再び奴隷市場の中心とされり抑も從來スマン内地を旅行して奴隷獲遇を目撃せし人の話に従へば黒奴は他人に賣却せられたる後苦役せらるゝものと稀にして其最も憐むべきは捕縛せられ市場に送らるゝ時にある由り有名なる亞非利加内地探検者スタンレー、リビングストーン、オルフ、ウイッスマン等の諸氏も其説と同意せりと云へり又或る旅行者は亞刺比亞人がスマン内地にて毎年四十萬以上の黒奴を捕縛し二百萬以上の黒奴を殘酷にも斬殺するならんと言算したるよし

清國重慶港を開かんとす

○清國重慶港を開かんとす 清國各港の貿易は年々進歩し殊に長江一帯の繁昌はいよいよ著しく鎮江、蕪湖、漢口、宜昌等の貿易は隆盛を加へ過る廿年間の年數にその増額平均高は六十餘萬圓以上上る由なれば曩き英國人リットン氏は一會社を興して宜昌より重慶までの汽船航海を企て既米國、スレッピー、河の船體に倣ひ英國製の固體號を以て航海を試みたることありしが其後中止の有様とありしに同氏は頃日北京に至りて同政府より向重慶開港の事を議したる其約束もはいよいよ目下清國商船と衝突に關する取扱、上り付協議中の由なれば不日同氏の希望を達し滿足の約束を結ぶに至らば宜昌を根據地として重慶との航路を開きいよいよ汽船の聲をして清國の西部を響かせ該地方人民の情眼を掩覆するに至るべしと云ふ

小楊枝外國に行はる

○小楊枝外國に行はる 近頃英米兩國の料理店では日本の小楊枝を使用するものが流行して毎戸に備ふることとなりたるよしなるが此品を取扱ふ商人は森村組にして製造者は淺草駒形町の杉浦半兵衛氏なりと
 ○大坂堂嶋米商會所 京都倉庫會社にては昨年券米規則を制定して受渡上、荷主の便利を謀り其成積宜しきよしは豫て本紙に掲載せる處なるが今度大坂堂嶋米商會所も之れに類する新規の工風を爲すよし即ち是迄は現に荷主たるも現米の 預券を直ち買入に附するものと出来ざりしを改めて以後は預米に精密の調査を爲し其品質の真否格台を一定したる上之に相當の預券を附與し以て直ちに期月現品の受渡しに代用し得るものと現品出入れに要する仲仕賃其他の雜費并無益の時間を省くありと云ふ尤も右よ付ては大坂倉庫會社の倉庫もあり現米として定期の受渡に宛つるものも同様の手續を従はざる可らざるを以て同會社より日々調査員を該倉庫へ出張せしめざるを得ざれば此程米商會所より右の件を同社に照會せりと云ふ

大坂堂嶋結核の外更に第三

○大坂堂嶋結核の外更に第三 及びたるが振付の鐘を合して十六手重一斤入一宛を製しより同商法會より同商法會の改訂取費を議定するものと云ふ
 ○就き廿一年の決算上は該決算上は本山彦一氏けりをして説明せしめたりと云ふ
 ○小笠原嶋の閉くに一反非より五箇月月作に最も適當多しと云ふ
 ○明治二十二年二月二十日十八萬零三百三十八圓八十四圓十一錢として又近年稱あるもの萬四千四百五十五圓五錢五厘の間に經歷せるるは前季より安相場を往來するを以て市況を買を試みんとす
 ○府下の在米相場上騰し續て八日六日間に於て五費を示せり左の如く低格に傾き同向より九月中十錢の圓を往來し同三日相場騰貴の勢原し農家劣作に於ては海外月發會は去月は五圓七十錢に比して高價騰貴人氣を掃き給

○大坂堂嶋結核の外更に第三 及びたるが振付の鐘を合して十六手重一斤入一宛を製しより同商法會より同商法會の改訂取費を議定するものと云ふ
 ○就き廿一年の決算上は該決算上は本山彦一氏けりをして説明せしめたりと云ふ
 ○小笠原嶋の閉くに一反非より五箇月月作に最も適當多しと云ふ
 ○明治二十二年二月二十日十八萬零三百三十八圓八十四圓十一錢として又近年稱あるもの萬四千四百五十五圓五錢五厘の間に經歷せるるは前季より安相場を往來するを以て市況を買を試みんとす
 ○府下の在米相場上騰し續て八日六日間に於て五費を示せり左の如く低格に傾き同向より九月中十錢の圓を往來し同三日相場騰貴の勢原し農家劣作に於ては海外月發會は去月は五圓七十錢に比して高價騰貴人氣を掃き給

○大坂堂嶋結核の外更に第三 及びたるが振付の鐘を合して十六手重一斤入一宛を製しより同商法會より同商法會の改訂取費を議定するものと云ふ
 ○就き廿一年の決算上は該決算上は本山彦一氏けりをして説明せしめたりと云ふ
 ○小笠原嶋の閉くに一反非より五箇月月作に最も適當多しと云ふ
 ○明治二十二年二月二十日十八萬零三百三十八圓八十四圓十一錢として又近年稱あるもの萬四千四百五十五圓五錢五厘の間に經歷せるるは前季より安相場を往來するを以て市況を買を試みんとす
 ○府下の在米相場上騰し續て八日六日間に於て五費を示せり左の如く低格に傾き同向より九月中十錢の圓を往來し同三日相場騰貴の勢原し農家劣作に於ては海外月發會は去月は五圓七十錢に比して高價騰貴人氣を掃き給